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睹女忍病痛 母祝福天下兒童
「聖誕老人」「狗醫生」醫院送暖 病童開心過節

消委會促請本地電訊商提供手機數據流量免費
滾存服務，以爭取客戶，維持長遠收益。事實
上，數據流量飆升已是全球通信業的發展大趨
勢。香港作為發達經濟體，未來的數據流量勢必
呈現更加旺盛的發展態勢。因此，本地電訊業界
還宜以發展和長遠的眼光，適應消費者對於數據
流量日益個性化的訴求；通過提供相對靈活彈性
的數據服務，更好地體現「以人為本」的服務宗
旨，更多惠及消費者，培植企業長遠發展動力，
展現更多商機並提升本地競爭力。

今年的10月1日起，內地三大電訊商已推出手
機上網數據流量「不清零」政策，用戶在該月未
用完的數據量可以於下一個月繼續使用。而美國
等地區的電訊運營商早從2012年開始，就陸續出
台免費的流量滾存服務計劃，令用戶能夠實現數
據流量的共享。事實上，免費的數據流量滾存，
一方面能給予用戶更大的選擇權，較佳地平衡其
每月流量的使用壓力；另一方面，數據流量到期
不清零，還可鼓勵客戶更多地使用數據，刺激數
據用量，從而在可能的情況下實現提升用戶的價
值。在全球通信業高速發展，數據流量不斷攀升
的背景下，電訊商執行免費的數據流量滾存政
策，其長遠價值和潛在客戶紅利相較於眼前的額
外數據量收費得失，更能為公司的長遠發展提供

源頭動力。
香港作為成熟的發達經濟體，數據用戶不僅體

量龐大，而且用戶個人對於流量的個性化需求也
越來越強烈。例如經常外出旅行或出差的市民，
上網數據一旦超出月費計劃上限，就不得不額外
付費購買數據量，然而購買的額外數據量若用
剩，無法滾存數據流量，則只能眼睜睜地看買
回來的流量被清零。雖然有本地電訊商推出了收
費的「數據滾存服務」，無奈此服務計劃定價太
高，而且規定用戶中途不可退出，再者，此計劃
相較現下「按量收費」的數據增值服務，缺乏彈
性，因此受到消費者的詬病，在市場上遇冷。可
見，市場對於流量滾存的需求是毋庸置疑的，不
過具體的定價和合約條例，還須要進一步合理
化，以迎合市場需求和用戶特點。

應該看到，雖然提供免費或是收費低廉的數據
流量滾存服務，不可避免將令電訊商喪失一部分
額外數據收費，但此舉對於吸引更多用戶使用電
訊商的服務，增加市場份額，提升與客戶間的黏
性和穩定性都大有裨益，企業的長遠效益遠勝於
短期利益。電訊業界還應放長眼光，透過不斷踐
行「以人為本」和「回饋於民」，盡可能擴大用
戶對數據量的使用，為企業未來發展提供強有力
的支撐保障。 （相關新聞刊A10版）

數據服數據服務務「「人人性化性化」」 惠民便民促商機惠民便民促商機
聯合國大會 23 日晚通過了各國 2016－

2018 年聯合國會費與維和攤款的分攤比
額。在未來三年，中國將承擔 7.921%的聯
合國會費、10.2%的維和攤款，顯示中國已
由過去三年的第六位躍升到成為僅次於美
國、日本的第三大會費國，同時也成為僅次
於美國的第二大維和經費貢獻國。這些都體
現出中國作為世界第二大經濟體，在聯合國
這個最主要的國際舞台上的地位日益提高，
所承擔的國際義務也不斷增加，中國正在為
世界和平以及人類的進步事業作出越來越大
的貢獻。

中國是聯合國的創始會員國，在上世紀的
反法西斯戰爭期間，中國積極參與聯合國的
籌建，為這個最重要的國際組織的成立，作
出了重大貢獻。近年來，隨中國國力的增
強，國際地位不斷提升，中國所承擔的會費
和維和經費的比例也相應攀升。在2013 年
至 2016 年度，中國承擔的會費佔 5.148%，
位居第六，2013年繳納會費約1億3千多萬
美元。未來三年，中國更要承擔 7.921%，
即增加近3個百分點的份額。對此，中國外
交部發言人陸慷昨日在例行記者會上表示，
中國將繼續履行聯合國會員國應盡的財政義

務，及時、足額繳納聯合國會費，並在承擔
維和行動攤款方面，擔負起作為安理會常任
理事國的特殊責任。這充分說明，中國雖然
還是發展中國家，人均所得在世界也處在較
低水平，但絲毫無損對國際事務的承擔和高
度責任感。尤其是在當今世界，不少國家和
地區依然面臨貧困、飢荒的威脅，某些地
區的恐怖主義活動比較猖獗，局部戰爭和衝
突的威脅依然存在，聯合國作為最重要的國
際組織，其促進發展、維持和平的責任依然
相當重大，中國在其中的作用不可或缺。

中國逐步強大，但絕不意味中國就會走
向霸權主義及奉行強權政治。中國人民熱愛
和平、崇尚正義，國家外交的總方向，是在
平等和互相尊重的基礎上，加強與世界各國
的合作與溝通，共同努力推動全人類的進步
和發展。在增加對聯合國會費和維和經費分
攤的比例上，就充分反映出中國對國際事務
的承擔和胸懷。某大國雖然承擔聯合國經費
比例最大，該國又不缺美金，卻經常以這樣
或那樣的藉口拖欠不交，成為拖欠次數最
多、金額最大的國家。相比之下，可謂高下
立見。

（相關新聞刊A11版）

中國在聯合國扮演越來越重要角色

港人愛外遊
大批市民趁聖誕節

假期出外旅遊，香港
特區政府入境事務處

於前日平安夜共錄得近50萬出境人次。因應聖誕及新
年假期，香港機管局由本月19日至下月5日共加開135
班航班，以應付需求。昨天是假期首日，亦是機場離境
高峰期的最後一天，不少市民一家大小、二人世界或三
五知己同往機場，離港散心，並以台灣及日本最受港人
歡迎。旅客多表示平日要上班及子女需上學，難得趁假
期出遊，而機票價格亦屬合理。

料737萬人進出 年增3.9%
入境處昨日公佈，平安夜當天共有38.4萬人次透過

本港各出入境管制站入境，出境人次則有49.2萬，最多
人利用羅湖口岸出入境。入境處預計，聖誕及新年期間
約有737萬人次經各海陸空管制站進出香港，較去年同
期增加約3.9%。
機管局發言人表示，因應聖誕及新年假期，由本月
19日至下月5日共加開135班航班，最多加班機的頭三
地區依次為台北、大阪及札幌，分別加開30班、29班
及28班航機。發言人指出，機場的離港高峰期由本月
19日起直至昨日，而由後天至下月3日則是市民返港的
高峰期。由於假期人流暢旺，機場範圍的長期泊車位昨
日全部泊滿，呼籲外遊及前往機場人士盡量乘搭公共交
通工具。

遊客稱日本較冷更有氣氛
昨日因出境高峰期，機場擠滿外遊市民，不少航空公
司的登機櫃位均出現人龍，趕辦登機及寄運行李手續。
不少市民一家大小出遊，以前往台灣、日本及韓國等短
線目的地的旅客較多，其中又以飛往台北、大阪及札幌

的加班機所佔數量最多。
郭小姐表示，會與3名友人先飛往東京，之後再到日

本東北，全程共10天。她指出，由於需遷就假期，故在
聖誕節期間前往，加上日本東北天氣較寒冷，應較香港
更有聖誕氣氛。他們的廉航機票很早已經購買，每張約
3,000元，郭小姐認為始終是在假期出遊，票價合理。
來自深圳的周小姐，與妹妹及家人經香港前往台北旅

行5天。她表示，如果從深圳飛往台灣，機票費用不便
宜，經香港再轉飛台北，票價相對便宜，就算聖誕假
期，機票也不算昂貴。
除了日本及台灣，也有港人前往較冷門地點，梁先生
便與友人「包團」前往印度喀什米爾，是一個為期10
天的攝影團，行程以拍照為主。他表示，雖然是在假期
前往，但團費仍屬合理，最主要是遷就大家的假期。
另外，也有不少旅客往來外地探親。黃先生與原籍台
灣的太太及一對子女，一家四口趁聖誕假期到台中探
親，因為子女要上學，無法於平常時間離港。嫁到新加
坡的馮小姐，昨日則偕同丈夫及兒子回國，她說因香港
的天氣較寒冷，故香港的平安夜比新加坡較具氣氛。

■香港文匯報記者 馮健文

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）聖誕節長
假期不但吸引港人外遊，亦是香港各大旅
遊景點的「重頭戲」，望能在節日期間吸
納更多客源，增添人流及生意。不少訪港
旅客昨日往迪士尼樂園及海洋公園等主題
樂園遊玩，歡度聖誕。有首次訪港的內地
旅客表示，香港的環境及節日氣氛很好；
亦有旅客認為香港是購物天堂，特地購買
不少化妝品及手袋。不過，他們卻不約而
同地表示，只打算在港逗留約一天便離去
或轉至澳門及珠海等地旅遊。
海洋公園及迪士尼樂園均在聖誕推出重

頭節目，如萬花筒冰上匯演及魔法書房
等，望吸引本地市民及各地旅客進場，昨
日聖誕節正日兩大主題樂園均人頭湧湧，
當中海洋公園更有數個四川旅行團先後到
訪。來自四川、首次訪港的黃小姐表示，
香港節日氣氛很好，環境及設施也較先
進，感覺不錯。她表示，行程的第一個目
的地是海洋公園，未知下一個景點，但打
算在港購買藥物回家。
來自北京的李先生表示，到海洋公園望

感受聖誕氣氛，直言場內燈飾及裝置不
錯，稍後亦打算購買日用品給家人。不願
透露姓名的兩名重慶妙齡女郎卻認為，香

港的聖誕氣氛不如家鄉重慶般
濃厚，打算在港逗留一天便轉
到澳門遊玩，並稱已在香港購
買化妝品及手袋。
同樣來自四川的李先生表

示，第一次來港旅遊，沒有為
消費設限額，只是「看到喜歡
的就買下來」，並覺得香港各
方安排不錯，直言必定會再
來。他續說，旅行團會在港逗
留4天，太太已在港購買化妝
品及護膚品等，料下個行程會
到澳門逛逛。

昨11萬港人經福田「一路向北」
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煦祈自幼被診斷患有遺傳
疾病米廸綜合症（平腦

症），常因肺部換氣不足，
需要在睡眠時使用正壓呼吸
機，連餵食、說話及吞嚥都
有困難，加上腦萎縮導致經
常抽搐。陳太太昨日表示，
女兒至今已11歲，遠比當初
醫生估計的壽命長，已十分
感恩。雖然女兒身患罕見疾
病，但她仍視女兒是平常孩
子，時有帶同煦祈出外，
「她每次外出都很精神。」
她表示，今年聖誕願望是願
所有小朋友都可以健康，又祝願女兒健康安好。

醫院開派對 女開心不願睡
大口環兒童醫院昨日一如往年，舉行聖誕派對，為
住院兒童送上節日祝福。陳太太笑說，女兒早於周四
晚上知悉醫院有派對已「開心到不願睡」。她指出，
這是她們首次參加醫院派對，感到很開心，又認為活
動充滿氣氛，相信在場小朋友都能感受得到，又希望
他們從中學到節日愛及分享的精神。

因車禍不能行 澤軒冀盡快出院
現時就讀中三的澤軒因車禍而患有右脛骨慢性骨髓
炎，年初經東區醫院轉院至大口環兒童醫院，隨後放
置外固定儀器協助重建骨骼組織，並入院休養至今。
坐於輪椅的他獲聖誕老人送贈禮物，難掩興奮表情且
再三表示「好開心」，又指未想過可以如此歡度聖
誕。最令他意想不到及感到驚喜的是「聖誕老人不是
坐火車入來，而是坐高爾夫球車入場」。他表示，今
年聖誕願望是收到模型，但仍希望盡快出院回家，與
父母共度節日。
一行56人的義工隊伍昨早到訪醫院，由民安隊少年

團小鼓隊奏樂打頭陣，接着約20名打扮成聖誕老人的
義工相繼入場，最後由數十名一身聖誕裝扮的「狗醫
生」壓軸出場。30名住院病人早在院外等候，當中逾
10名兒童更特意穿上天使衣以示歡迎。各聖誕老人及
後向兒童派發聖誕禮物，並大玩遊戲及表演魔術、花
式單車等各類節目，場面熱鬧。
帶同3名「狗醫生」探訪的許小姐表示，已連續4年
參加是次活動，認為活動極有意義，又指各「狗醫
生」都見過大場面，表現鎮定且討病童歡心，時有住
院病童表示期待牠們下次的探訪。
醫院行政總監程偉權指出，由創院至今，該院均會於
聖誕節恆常舉行聖誕老人探訪病童活動，平均每年約有
200名義工參與，今年亦有逾200名參加者；而「狗醫
生」亦已探訪醫院逾廿年，住院小朋友對他們的造訪皆
會感到特別開心，尤其是須長期住院的病童。

香港文匯報訊（記者何花、通訊員 黃俊生 深圳報
道）適逢昨日聖誕節香港公眾假期第一天，香港居民進入
內地旅遊度假達到小高峰。昨日上午7時30分起，福田口
岸便迎來絡繹不絕的入境客流高峰，持續至9時許才緩慢

下降恢復正常。皇崗出入境邊防檢查站執勤民警根據節日
勤務部署，採取警力疊加模式，打開所有入境通道，高效
疏導，確保口岸安全順暢、秩序井然。據皇崗邊檢站預
計，全日經福田口岸入境旅客將達11萬人次。

香港文匯報訊（記者 趙虹）聖誕節來

臨，不少家庭都舉辦慶祝派對或家庭活動，

但並非每個家庭都擁有這平凡的幸福。對一

些病童的家長來說，子女健康已是最好的聖

誕禮物！現年11歲、自幼患有平腦症的煦

祈因腦萎縮導致經常抽搐，連餵食、說話及

吞嚥都有困難，母親陳太太需定期帶她出入

大口環根德公爵夫人兒童醫院覆診。可憐天

下父母心，身為人母的陳太太表示，所有小

朋友可健康成長便是她今年聖誕願望，又祝

願女兒健康安好。

■黃小姐表示，香
港節日氣氛很好，
而且環境設施也較
先進。 潘達文 攝

■郭小姐 (左一) 與友人先到東京再往日本東北遊玩。
馮健文攝

■獲聖誕老人送贈禮物
的澤軒，再三表示「好
開心」 趙虹 攝

■陳太指，今年聖誕願望是願所有小朋友都可以健康，又
祝願女兒健康安好。 趙虹 攝

◀兩女童與「狗醫生」遊玩。
趙虹 攝

▲許小姐指，各「狗醫生」都見過
大場面，表現鎮定且討病童歡心，
時有探訪病童表示期待她們下次的
探訪。 趙虹 攝


